



**Mi Universidad**

**Super nota**

*Nombre del Alumno: Abigail Villafranca Aguilar.*

*Nombre del tema: Introducción a la enfermería médico-quirúrgica.*

*Parcial: Unidad I.*

*Nombre de la Materia: Enfermería clínica I.*

*Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez.*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería*

*Cuatrimestre: 4*

## Introducción a la enfermería médico - quirúrgica.

### Introducción

La enfermería Médico - Quirúrgica comprende el conjunto de actividades, mediante las cuales el profesional de enfermería, con actitud humana, científica y técnica asume la responsabilidad de prestar cuidados integrales y directos al individuo, familia y comunidad para la promoción de la salud, prevención de enfermedades, así como en la asistencia y rehabilitación, utilizando para ello la metodología científica que le permita detectar problemas, marcar objetivos, desarrollar acciones y evaluar resultados.

### Desarrollo

La profesión de enfermería está presente en diferentes campos y áreas y uno de los sitios donde más se requiere su ayuda es en los quirófanos, sobre todo porque ayudan a otros profesionales del área, como los anestesiólogos o los cirujanos. La principal labor de un enfermero médico-quirúrgico es aplicar los cuidados necesarios a los pacientes que se van a someter a una intervención quirúrgica, es decir, se encargan del buen estado del paciente antes, durante y después de la operación. El personal de enfermería tiene que realizar exámenes profundos a los pacientes antes de ser operados para, de esta forma, conocer a detalle su

estado físico y estudiar los riesgos que pueden presentarse. Además, también tiene que asegurarse de que el cirujano tiene el historial clínico correcto y de que los medicamentos y todos los equipos están correctamente esterilizados y preparados. Una vez el paciente entra en la operación, su finalidad es, servir de soporte al resto de profesionales, pero también se encarga de controlar los monitores y otros equipos, como las máquinas de anestesia, ventiladores, y sueros. Además, también le acercan el material al cirujano que este vaya necesitando en todo momento, una vez terminada la intervención, ayuda a controlar los efectos de la anestesia y a reposicionar al paciente. El enfermero médico - quirúrgico también trabaja con el paciente en la etapa de recuperación, así mismo, tienen que controlar que, cuando el paciente se despierte de la anestesia, esté aseado y las heridas, causadas por la operación, en excelente estado. Son ellos los que evalúan al paciente para detectar posibles complicaciones y determinan si se le puede trasladar a su habitación de nuevo.

### Conclusión

Para concluir este tema entendemos que enfermería es sinónimo de cuidados, y un modo humanístico y científico de ayudar y capacitar personas,

familias y comunidades. Por lo que no cabe duda de que el cuidado que ofrece el profesional de enfermería es complejo y variado, y se ha ido adecuando, a lo largo de la historia, en función de la demanda social, adaptándose a las diferentes épocas, contextos y valores humanos, y llegando a un punto en el que es indiscutible el reconocimiento, el aporte y la valía que ofrece actualmente la disciplina enfermera a la totalidad de población. Es por eso que ser enfermero médico - quirúrgico no es fácil, ya que hay que encontrar el como controlar muchos aspectos para asegurarse de que todo el proceso quirúrgico se realice correctamente.

"No era así de fuerte cuando comencé. La enfermería me hizo fuerte". Tilda Shaiof.

### Bibliografía

- Enfermería Clínica I. (s.f.). Plataforma UDS. Recuperado 21 de septiembre de 2022, de <https://plataformamedicativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/48dff60ff483aa7576e4cdec953d66fa-LC-LEN401%20ENFERMERIA%20CLINICA%201.Pdf>.
- ¿En qué consiste la enfermería médico-quirúrgica? (s.f.). Recuperado 21 de septiembre de 2022, de <https://www.eheformacion.com/blog/16/en-que-consiste-la-enfermeria-medico-quirurgica>.